

COMISION SUPERIOR DE ORDENACION URBANA DE SEGOVIA

ESTUDIO INFORMATIVO-URBANISTICO PROVINCIAL



COMISION SUPERIOR DE ORDENACION URBANA DE SEGOVIA

ESTUDIO INFORMATIVO-URBANISTICO PROVINCIAL

Como su nombre indica, se trata de un trabajo informativo de carácter general, que resume los datos indispensables para el conocimiento de las características y situación de las diversas comarcas segovianas y el acceso a su planificación, ya iniciada. Información comprensiva de dos fases: una, de conjunto, relativo a los problemas de carácter general de la provincia, y otra, de detalle, referente a las zonas urbanísticas, de señalado interés. En este estudio, sin embargo, y en razón de primordial interés de determinados núcleos urbanos, se simultanearon ambas fases.

Un compendio, resumido en cuatro capítulos, presenta información geográfica, demográfica, económicosocial y urbanística; en total, dieciséis temas de carácter general. Como apéndice y complemento de los planos se inserta una información gráfica de conjuntos y monu-

mentos segovianos de primer orden. Tres planos provinciales, uno del siglo XVIII y dos del XIX, permiten ubicar aquéllos, tanto en la capital como en los núcleos más importantes.

Conjuntos y vistas aéreas de Segovia y La Granja; "fachadas" de Pedraza, Sepúlveda y Fuentidueña; selección de ejemplares religiosos, militares, de tipo civil y popular.

Con esta obra, esmeradamente impresa e ilustrada, la Comisión Superior de Ordenación Urbana de Segovia, y especialmente su Ponencia y Oficina Técnica, exponen la labor realizada desde su creación, en 1950, en la investigación fundamental de las necesidades, los problemas planteados y su resolución eficaz.

Merece mención especial el arquitecto Rodolfo García-Pablos, director de la Ponencia Técnica, como delegado especialista de Urbanismo, a cuyo encendido celo profesional y a su cariño por Segovia se debe, en buena parte, el éxito alcanzado.

HORMIGON ARMADO, por F. MORAL. Editorial Dossat. Quinta edición. 300 páginas con 600 ilustraciones. 26 x 18 cm. 300 pesetas.

El mejor elogio de este libro es, a nuestro juicio, que se trata de un libro de carácter *completo*.

No solamente estudia la técnica del hormigón armado, sino también los procedimientos de calcular las estructuras y construcciones que con aquél se hacen. Así expone detenidamente los métodos de cálculo de: estructuras reticulares, bóvedas, cúpulas, cubiertas delgadas

(de que tan interesantes ejemplos hay en arquitectura moderna), formas tubulares, cimientos, etc.

En el estudio de las estructuras reticulares, explica con detalle los métodos generales de Maney y de Cross, y el de Müller Breslau para cálculo de pórticos.

Muy interesante el capítulo sobre hormigón precomprimido, que da a conocer con claridad este moderno y ya extendido sistema.

Por último, estudia las aplicaciones del hormigón armado a la construcción, concretándose a las construcciones industriales, como son: edificios industriales o fabriles, depósitos, silos, chimeneas, etc.